
Comissão de Ensino e Formação

SÚMULA DA 02ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA CEF-CAU/RJ

DATA: 20 de junho de 2022, segunda-feira HORÁRIO: 10h10 às 13h26
LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de videoconferência 

PARTICIPANTES

Sandra Regina de B Sayão Ferreira
Lucinéia Lopes Evangelista PRESENTE
Marta Regina Ribeiro Costa PRESENTE
João Henrique Prates Nogueira -----
Tereza Cristina Dos Reis PRESENTE
Bianca Sivolella PRESENTE 
Tayane de Mello Yañez Nogueira -----
Bernardo Nascimento Soares PRESENTE
Vicente de Paula A. Rodrigues PRESENTE
Arnaldo de Magalhães Lyrio Filho  -----
Tanya Argentina Cano Collado PRESENTE
Luis Fernando Valverde Salandía -----
Lucas Faulhaber ------
João Vicente Rocha -----

ASSESSORIA

Carolina Mamede Gerente Técnica
Renata C N Antão Secretária-Geral da Mesa
Nathalia Porto A. Praes Gerente Técnica
Patrícia Cordeiro Chefe de Gabinete

1.       Verificação de quórum e apresentação da pauta
Presenças Verificado o  quórum  para  início  da  reunião  às  10h10,  com os  conselheiros

acima nominados. 
A pauta da reunião foi:

1) Análise Processos GERTEC;
2) Última Reunião da CEF BR;
3) Impressões sobre o Fórum; 
4) GT Tecnologia; e
5) Reprogramação orçamento 2022.
6) Informes

1. Processos GERTEC
1.1.Processos 1385114/2021; 1502628/2022; 1521808/2022; 1527537/2022; 1533553/2022.

Solicitação de Inclusão de Pós-graduação em Engenharia de Segurança do Trabalho.

A GERTEC apresentou um relatório dos processos que aguardam uma posição da CEF/BR, pendências
que estão atravancando a vida dos profissionais. A GERTEC fará um documento a ser aprovado pelos
conselheiros da Comissão e enviada para o presidente do CAU/RJ para envio à CEF/BR.

Encaminhamento: Todos os presentes estiveram de acordo com as aprovações.
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2. Última Reunião da CEF BR
A coordenadora Cris Reis fez o relato da reunião da CEF/BR. Ela criticou a demora para envio dos
documentos  ali  discutidos  e  produzidos  e  a  ausência  de  respostas  quando  questionados  (eixos,
informações etc.).
Ela falou sobre a importância de haver uma assessoria técnica na próxima reunião da CEF/BR em
setembro de 2022. O evento ainda não tem data definida e está sendo discutida a implementação de
três polos de transmissão (regionais). Isso será definido por volta de julho.

Encaminhamento: Todos  concordaram  sobre  a  ida  do  corpo  técnico  do  CAU/RJ  o  qual  será
definido quando se aproximar a reunião.

3. Impressões sobre o Fórum 
A coordenadora Cris colocou suas impressões sobre o Fórum, como a baixa adesão de professores e
alunos (talvez devido ao baixo alcance da divulgação), o fato de não terem sido discutidos os insumos
e a infraestrutura necessária ao trabalho dos professores.

O conselheiro Bernardo sugeriu que seja pensada uma ação (presencial) para se fazer presente nas
IES, como uma apresentação da pesquisa realizada sobre o EAD, por exemplo. Isso porque como um
dos  encaminhamentos  do  relatório  foi  a  promoção  de  uma  campanha,  seria  preciso  promover
debates sobre o tema nas escolas. Sobre isso a conselheira Cris falou sobre o projeto CAU nas escolas
do CAU/SC como um exemplo dessa aproximação da sociedade.

A conselheira Tanya falou sobre sua surpresa em relação ao tema “estágio”, levantado nas discussões
e a necessidade de que sejam pensadas ações conjuntas com a CEP, em especial no CAU nos Bairros.
Ela trouxe uma conversa feita com o assessor Nicolas da ASCOM do CAU/RJ sobre a importância de
um cronograma de ações da CEF, a ser divulgado previamente.

A  conselheira  Bianca  falou  sobre  os  escritórios  serem espaços  profissionais  (do  mercado)  e  não
necessariamente educacionais, sendo o aprendizado uma questão de interesse e técnica individual. Já
a conselheira Marta acredita que a CEF deve comunicar aos coordenadores o trabalho da CEP, uma
vez que os coordenadores devem levar adiante as denúncias dos estudantes aos escritórios. Para ela
o tema deve ser estudado e debatido. O conselheiro Vicente sugeriu que a Comissão busque um
espaço nas semanas de arquitetura das IES.

O debate sobre a relação do

Ainda sobre o Fórum, serão elaborados certificados e produzida uma súmula sobre o evento (pelas
assessoras da GERTEC Natalia e Carolina).

Encaminhamento: .

4. GT Tecnologia 
A conselheira Bianca informou que a coordenação voltou para ela e os componentes da comissão
temporária.
Ele informou que o GT está elaborando um edital de colaboração da FNA com o CAU/RJ e para a
próxima  reunião  ela  trará  o  conteúdo  do  Termo  de  Cooperação  a  ser  assinado  para  que  as
responsabilidades de cada contratante sejam discutidas com os membros da CEF.
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Os presentes falaram sobre a possibilidade de utilizar o formato do “archathon” para premiar os
estudantes  e  professores  (CAUkatón).  Também  falaram  de  o  edital  trazer  uma  discussão  sobre
habitação e cidades.

Encaminhamento: As  propostas  serão  levadas  para  o  GT  e  alguns  pontos  do  edital  serão
esclarecidos pela Bianca para voltar para a comissão.

5. Reprogramação Orçamentária de 2022 
A CPFI aprovou o aumento de 50% do orçamento da Comissão. O orçamento de 2022 foi discutido e
os presentes:

 Deixaram mais duas (02) reuniões extraordinárias;
 Reduziram para um (01) evento regional para o 2º semestre;
 Será conferido o limite de quantidade de pranchas de TFG (Para a exposição do prof. Claudio

Ribeiro);
 Realização de mais um fórum de um dia para o segundo semestre.
 Foi incluído um prêmio ARCHATHON

Foi sugerido que a Maratona EMAUS seja transformada no Archathon, de forma que as equipes serão
indicadas pelos  Emaus.  Os  presentes  vão estudar  as  possibilidades para essa junção de ações.  A
Fernanda será convidada a participar da próxima reunião.
Encaminhamento: A planilha de reprogramação orçamentária será passada a limpo e enviada para

o Setor Financeiro.

6. Informes 
O  conselheiro  Bernardo  perguntou  se  o  relatório  do  GT  precisa  passar  por  alguma  espécie  de
deliberação pois ele será enviado para a ASCOM editar.

A conselheira Cris perguntou quem tem disponibilidade para representar a Comissão na mesa de
abertura  da Exposição “Arquitetura  habitacional  da  URSS:  Concurso entre  Camaradas 1926”,  que
ocorrerá na Faculdade de Arquitetura e Urbanismo da UFRJ, dia 29/06 às 13h30. A conselheira Tanya
vai confirmar se pode representar a CEF.

A conselheira Tanya levantou uma dúvida sobre uma mensagem na qual um participante do Fórum,
Rafael Ciodário, fala que a faculdade que ele cursou não era EAD (ele está com o registro pendente na
Unopar). 

A chefe de gabinete falou que o edital de TFG será formatado no modelo do edital de Campos ou
Campo Grande, apenas modificando o formato da prancha. A minuta será enviada para a Comissão
para apreciação.
Encaminhamento: .

Presenças A  reunião  foi  encerrada  às  13h26  com  os(as)  participantes  acima
nominados(as). 

Tereza Cristina Dos Reis 
Coordenadora da CEF-CAU/RJ
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